

Calma en Chihuahua, Pero Giner Durán se Bambolea



AÑO XLVII

Presidente Hasta 1947
JESUS GANTU LEAL

Monterrey, Nuevo León, Sábado 25 de Septiembre de 1965

Director General
ROGELIO CANTU

NUMERO 18,484

México Repudia Toda Intervención en sus Asuntos Internos

Dominio de Panamá Sobre Zona del Canal

Tratado con EU Entra en Vigor al Construirse un Nuevo Paso

WASHINGTON, 24 (AFP).—Estados Unidos y Panamá llegaron a un acuerdo para anular el antiguo tratado sobre el Canal de Panamá, que data de 1903, sustituyéndolo por un nuevo tratado que reconocerá la soberanía de la República de Panamá sobre la actual "Zona del Canal", anunció hoy el Presidente Johnson.

Las negociaciones al respecto, sin embargo, durarán algunos años y el nuevo tratado puede entrar en vigor en el momento en que se termine la construcción de un nuevo canal interoceánico al nivel del mar, añadió Johnson.

Más Comercio de México con la ALALC

Aumento de 36% en el Intercambio

MEXICO, 24 (AP).—El intercambio comercial entre México y los países de la Asociación Latinoamericana de Libre Comercio (ALALC), experimentó un aumento de 36.3 por ciento durante los primeros ocho meses de 1965 en relación con el mismo período del año anterior.

La Secretaría de Industria y Comercio informó que el intercambio comercial entre enero y agosto de este año alcanzó un valor de 538 millones de pesos (43 millones de dólares) y señaló que el incremento se debe a las importaciones hechas por México de las naciones de la ALALC, que ascendieron a 269.3 millones de pesos en ese lapso, en vez de los 219.9 millones de pesos en 1964.

Los principales países proveedores de México han sido Brasil, Argentina, Perú y Chile.

México compró a Brasil diez barcos por valor de 60.1 millones de pesos; harina de pescado por 51.7 millones a Perú; polibutiadeno a Brasil, lana a Argentina y a Uruguay y máquinas calculadoras de estadística a Argentina, Brasil y Perú.

La SIC indicó que la balanza comercial de México con los países que integran la ALALC arrojó un saldo negativo de 1.6 millones de pesos, mientras que en 1964 fue positivo con 134.9 millones de pesos.

Comisión Mixta Para Coordinar Lucha Contra el Contrabando

TORREON, 24 (AEE).—El Pde. de la CONCANACO de la Ciudad de México, Gustavo Olmos, informó que el Secretario de Hacienda y Crédito Público, Licenciado Antonio Ortiz Méndez, estuvo de acuerdo en la creación de una Comisión Mixta de gobierno e iniciativa privada para luchar contra el contrabando.

Se pedirá a la comisión, según acordó la asamblea que se realice una campaña permanente en contra de la introducción ilícita de mercancías al país.

Por otra parte, la CONCANACO, hace gestiones

El Jefe del Ejecutivo norteamericano agregó, en una declaración televisada hecha al mismo tiempo que el Presidente panameño Marco Robles anunciaba en Panamá los progresos logrados entre su país y los Estados Unidos, que el nuevo tratado será terminado dentro de cierto número de años, o en el momento en que un nuevo canal al nivel del mar, que podría construirse en territorio de Panamá, sea abierto a la navegación.

Los Estados Unidos iniciaron rápidamente estudios técnicos para examinar los lugares donde es posible la construcción de un nuevo canal en territorio panameño.

El Presidente Johnson declaró asimismo que desde hace 18 meses los representantes de Estados Unidos y de Panamá participaron en negociaciones sobre el estatuto del actual canal, con objeto de encontrar "soluciones razonables y justas" para ambos pueblos.

Los puntos del acuerdo divulgado simultáneamente en Washington por el Presidente Johnson y en Panamá por el Presidente Robles, son los siguientes:

UNO. El tratado de 1903 será derogado.

DOS. El nuevo tratado reconocerá la soberanía efectiva de Panamá sobre la actual zona del Canal.

TRES. El nuevo tratado caducará después de un número específico de años, o en la fecha que se abra a la navegación el futuro canal al nivel del mar.

CUATRO. Uno de los objetivos principales del futuro tratado será prever una apropiada integración política, económica y social de la Zona del Canal con el resto de la República de Panamá.

Los dos países reconocen la necesidad de una transición ordenada, para evitar cualquier trastorno brutal y eventual nefasto.

En el Banco de México para pedir a la Banca privada y en general para que se implanten nuevos sistemas de crédito, para que auxilios al comercio a modernizar y tecnificar sus procedimientos y servir mejor a los consumidores, según manifestó el Licenciado José Gómez Gordón, ex Presidente de la CONCANACO.

Ese organismo luchará principalmente por ayudar al pequeño comerciante, que cuenta con menos recursos y pocas posibilidades de obtener el número de permisos para su desenvolvimiento.

Se pedirá a la comisión, según acordó la asamblea que se realice una campaña permanente en contra de la introducción ilícita de mercancías al país.

Por otra parte, la CONCANACO, hace gestiones

Con Honores Sepultan a los Soldados

A la Fosa Común los 7 Guerrilleros

Por Abelardo F. HURTIZ, corresponsal de "El Pordvenir".

CHIHUAHUA, 24 (Especial).—La calma había vuelto esta noche a la región montañosa de Chihuahua, una compañía de fusileros paracaidistas ras treaban los escuadrones donde posiblemente se ocultaban los restos del grupo que atacó el Cuartel de Madera, pero el Estado afrontaba una nueva crisis política, pues esta noche el Congreso se reunió en un intento por desconocer el Poder Ejecutivo, General Praxedis Giner Durán sobre quien se pretende situar parte del descontento popular que los comunistas tratan de capitalizar en su provecho.

Hoy fueron sepultados con honores militares los cinco soldados caídos en la refriega, ocurrida a las 6:15 horas del jueves a las puertas del Cuartel de Madera, en tanto que se procedió a dar sepultura en fosa común a los cadáveres de los siete guerrilleros. Algunos familiares se presentaron a reclamar los cuerpos. Se les dijo que ya habían sido inhumados.

"Hoy se registraron dos víctimas civiles. El lechero Domingo Galaviz fue abatido a tiros de mauser cuando las tropas lo confundieron con un saltador del grupo de la UGOCM, que dirigió el asalto al Cuartel de Madera. En el Hospital Central murió Armando Aguilar Ben como, civil herido en el mencionado ataque.

CHALMA EN CHIHUAHUA

Las partes militares y las autoridades civiles coinciden en que la calma se ha restablecido y que la situación está bajo control del Ejército. Sin embargo, en los frentes políticos se libra una sorda batalla en que está comprometida la personalidad del Gobernador, Praxedis Giner, a quien se vincula con los poderosos terratenientes que metódicamente obstruyen los planes del Gobierno Federal para distribuir tierras hábiles a los campesinos serranos, hecho que ha acentuado el malestar contra el régimen del Estado y que los comunistas de la UGOCM (Unión General de Obreros y Campesinos de México) tratan de polarizar en provecho de su causa al grado que la intención de Ciudad Madera, sólo era parte de un plan más grande para adueñarse de la sierra.

RASTREO EN LA SERRANÍA

Señala de los 200 fusileros paracaidistas fueron lanzados a la sierra de Chihuahua en un área limitada donde se supone que se ocultaban los restos de gavillas de salteadores que tratan de tomar por sorpresa el cuartel

(V: Chihuahua Pág. 4 Col. 5)

CONCILIO

El Mundo Espera una Clara y Razonable Condena del Ateísmo

CIUDAD DEL VATICANO, 24 (AP).—Denunciar al ateísmo no basta, dicen hoy unos padres conciliares que quieren que el Concilio Ecuménico diga claramente al mundo porque repudia al ateísmo.

Cuatro de 12 prelados que hablaron en la Basílica de San Pedro durante el debate sobre el esquema de la Iglesia y el mundo moderno, pidieron que la Iglesia Católica Romana se exprese claramente contra el ateísmo. El Obispo de Mainz, Alemania, Hermann Volk, dijo: "Hablamos de rechazar el ateísmo, pero no damos razones positivas... nuestro homenaje al mundo, para ser aceptado debe ser más claro".

El esquema del mundo moderno —que se ocupa de problemas tales como la guerra nuclear y el control de la natalidad— se inicia con una descripción de la humanidad hoy. Parte del capítulo inicial detalla diversas formas de ateísmo moderno y declara—según el sumario oficial que "tanto los creyentes como los no creyentes deben vivir y trabajar juntos en el mundo".

"Debemos mirar más hacia el Papa Juan XXIII", dijo el Obispo Sickingher "Debemos tratar no del mundo de hoy, sino de la Iglesia en el mundo de hoy... La gente quiere saber en qué forma la Iglesia propone reformarse en medio del mundo de hoy. Hablamos mucho de lo que debe hacer el mundo, y no lo suficiente de lo que debe hacer la Iglesia".

Exige Rusia a la ONU la Salida de EU de Vietnam

NACIONES UNIDAS, 24 (AP).—La Unión Soviética condenó hoy a los Estados Unidos como agresores y exigió que como medida necesaria para la paz retiren sus tropas de Vietnam.

El Ministro de Relaciones Exteriores de la URSS, Andrei Gromyko, hablando en la Asamblea General —hizo una larga exposición de política— dijo que los ofrecimientos de entrar en negociaciones, que hacen los Estados Unidos, no engañan a nadie.

Congreso de Notarios en México

MEXICO, 24 (AEE).— En representación del Presidente Lic. Gustavo Díaz Ordaz, el Secretario de Gobernación Lic. Luis Echeverría, inaugurará el próximo primero de octubre, en esta ciudad, el octavo Congreso Internacional del Notariado Latino.

Lo anterior fue afirmado en el Coctel de prensa que hoy se ofreció a los organizadores del estado congreso.

Los cuatro puntos más importantes que se tratarán en el Congreso, son:

Primero, conflicto de leyes en capitales notariales, en sucesiones y donaciones, segundo, conflicto de leyes en sociedades, tercero, jurisdicción voluntaria y cuarto, obstáculos fiscales para el trascendencia del instrumento notarial.

También se tomó en cuenta la diversificación de leyes notariales en los países latinoamericanos, y se hizo hincapié en lo referente a que el objeto principal, es la unificación de acuerdos en materia notarial, en las naciones latinoamericanas.

Propuso un nuevo tema en la agenda de la asamblea sobre "la inadmisibilidad de interferencia en asuntos internos" de los países, incluyó una declaración sobre ese asunto por la asamblea. Eso aparentemente está dirigido al rol de los Estados Unidos en Vietnam.

Pidió una conferencia mundial de desarme a reunirse en Ginebra a mediados de 1966.

Propuso un nuevo asunto para la asamblea sobre la no diseminación de armas nucleares, incluso un tratado sobre ese tema.

Instó a la admisión de (Ver: Rusia Pág. 4 Col. 2)

Oposición a Fuerza de la OEA

Condenua Uruguay su Creación

NACIONES UNIDAS, 24 (AFP).—En breve pero elocuente intervención en el debate general de la asamblea de las Naciones Unidas, el Canciller de Uruguay, Luis Vidal Zaglio, reafirmó la posición tradicional de su país en pro de la paz, la democracia y el bienestar de los pueblos del mundo, y condenó en forma enfática la creación en América de una "fuerza armada" interamericana. No hizo alusión en forma directa al uso de la fuerza en la interamericana en la República Dominicana.

"Hemos luchado —dijo el Canciller oriental— y lo seguiremos haciendo, para impedir que entre naciones como las nuestras, las de América, pueda crearse con buena intención, lo admitimos, una fuerza armada que hoy pueda surgir bajo la denominación simbólica y hasta aparentemente irresistible de organizarse con fines pacíficos, pero que nadie puede asegurarnos que no pueda ser mañana el elemento de discordia, de violación de los preceptos fundamentales que todos nos hemos comprometido a respetar dentro del ámbito de la carta".

Hizo alusión también el Canciller a la lucha contra la pobreza en el ámbito mundial, pidiendo que "los recursos que no pueden ser destinados a la creación de armas de "destrucción casi diabólica" y a la competencia espacial, que no es en muchos casos sino un pretexto para afinar y aumentar los medios de destrucción", se dediquen al desarrollo económico de la humanidad.

Para terminar, Vidal Zaglio hizo referencia a la próxima visita de Su Santidad el Papa, diciendo:

"La Unión Soviética energicamente condena la agresión de los Estados Unidos en Vietnam", declaró Gromyko.

Afirmó que el pueblo de la URSS apoya solidamente al Vietcong y advirtió que la continuación de la intervención militar de los E.U. podría tener graves consecuencias.

"Si por alguna razón Washington no se pruntía a donde puede conducir, a la larga, la continuación de la agresión de los Estados Unidos contra el pueblo vietnamita, solamente podemos decir que ese es un gran error. Esta es una pregunta que se debe plantear allá".

Fregüentándose Gromyko si hay manera de salir del conflicto, se contestó que sí y procedió a señalar el camino. Dijo que ya lo indicaron los vietcongs y Vietnam del Norte, que cesen los bombardeos por parte de los Estados Unidos y que se retorne al acuerdo ginebrino de 1954.

"La guerra fue llevada de ultramar a Vietnam... así es que para ponerle fin, las tropas de los Estados Unidos y sus cómplices en la agresión deben salir de territorio que no les pertenece y llevarse sus armamentos", dijo Gromyko.

Sobre otros asuntos, Gromyko:

—Propuso un nuevo tema en la agenda de la asamblea sobre "la inadmisibilidad de interferencia en asuntos internos" de los países, incluyó una declaración sobre ese asunto por la asamblea. Eso aparentemente está dirigido al rol de los Estados Unidos en Vietnam.

Pidió una conferencia mundial de desarme a reunirse en Ginebra a mediados de 1966.

Propuso un nuevo asunto para la asamblea sobre la no diseminación de armas nucleares, incluso un tratado sobre ese tema.

Instó a la admisión de

Ver: Rusia Pág. 4 Col. 2

Habla el País en la voz de su Canciller

Categorica Respuesta al Plan Expuesto en la Cámara de EU

MEXICO, 24 (AFP).—El Secretario de Relaciones Exteriores, Lic. Antonio Carrillo Flores, interpelado por los periodistas al salir de su acuerdo con el Presidente declaró enfáticamente que "México no acepta intervención de ninguna clase en sus asuntos internos".

Añadió que la posición de México al respecto es tan clara y ha sido fijada siempre con tanta precisión, que no hay dudas sobre ella.

Se le preguntó entonces si México se suma a las numerosas protestas surgidas en países latinoamericanos ante la resolución de la Cámara de Representantes norteamericana, y Carrillo Flores dijo:

"Mi respuesta es afirmativa".

Es decir, se suma a tales protestas.

Y terminó diciendo: "La tesis mexicana de no intervención y autodeterminación de los pueblos es tan categórica que no hay nada que agregar".

Las declaraciones de Carrillo Flores vienen a ser el colofón de una serie de protestas arrojadas durante dos días han ido surgiendo en los medios más diversos. Los diputados de todas las tendencias, desde los del centro-izquierda del Partido de Acción Nacional, hasta los izquierdistas del Partido Popular Socialista, pasando por los oficialistas del Partido Revolucionario Institucional expusieron ya sus puntos de vista en contra de la decisión norteamericana, durante una sesión hace dos días.

Casi al mismo tiempo, las centrales obreras más importantes han expuesto el mismo repudio hacia la tesis de los representantes estadounidenses.

MEXICO, 24 (AEE).—La revolución fue condenada hoy por la Organización Regional Interamericana de Trabajadores, puesto que "implica reconocer vigencia a la repudiada Doctrina Monroe".

El Secretario General de la ORIT, Arturo Jáuregui dijo que no puede estar de acuerdo con la resolución porque las únicas fuentes del sistema jurídico interamericano son la Carta de las Naciones Unidas, la constitutiva de la Organización de los Estados Americanos y fundamentalmente, el Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca de Río de Janeiro.

La ORIT indicó que si bien es cierto que la América Latina hace frente a una situación de terrorismo y subversiones de corte totalitario e imperialista que han desatado Rusia, China Roja y Cuba, no puede pretenderse por ello aplicar medidas extralimiteles.

TORREON, 24 (AEE).— El Presidente Díaz Ordaz, pasó revista al décimo-sexto Regimiento de Caballería de esta ciudad, recorrió las instalaciones militares de la corporación y asistió al desayuno que le ofrecieron los Generales y oficinas y tropa de ese regimiento, antes de terminar su visita a esta ciudad.

El General Antonio Romero, Jefe de la Zona Militar, habló durante el acto. Entre otras cosas dijo: "Este acto es el homenaje más limpio, más sincero, justo y merecido para quien como el señor Presidente ha demostrado su completa confianza, su sincero afecto y su gran admiración por el instituto armado y ha comprobado siempre no sólo como Primer Magistrado de la Nación, sino como ciudadano durante toda su vida, ser un verdadero y un gran amigo de nosotros los soldados".

Agregó "por eso es éste nuestro homenaje y por eso las visitas que el señor Presidente hace a nuestras respectivas Zonas Militares nos sirven de estímulo, para seguir cumpliendo con nuestro deber y con las altas misiones que tenemos encomendadas por la Nación y por el su premo gobierno que las dirige".

acompañando al Presidente Díaz Ordaz en el desayuno, sirvió en el comedor del cuartel, el General Antonio Romero, Jefe de la Zona, Braulio Fernández Aguirre, gobernador del Estado; y los miembros de la comitiva, Lic. Antonio Ortiz Méndez, Octaviano Campos Salas, Joaquín Cisneros, Ing. Norberto Aguirre y el Coronel Luis Gutiérrez Oropesa.

Además, vendrían los invitados del novio, quien pertenecía —sentenció el alcalde— "a una de las familias más prominentes y distinguidas de México". Oportunidad como esa, no volvería a tenerla el pueblo en muchos años, tal vez nunca. Era pues indispensable que todos —el ayuntamiento y los vecinos— se empuñaran en quedar lo mejor posible, para que los visitantes fueran atendidos como en sus propias casas, sin motivo alguno de queja para que al irse, además de llevar un buen recuerdo, quedaran favorablemente inclinados hacia los del lugar.

(V: Las Olimpiadas P. 4 C. 3)

Bodas de Alcalde

Las Olimpiadas

Por Adolfo CHRISTLIEB IBARROLA

La celebración de las Olimpiadas de 1968 en la ciudad de México, tendrá algún parecido con las bodas de la hija de un cacique pueblerino, que, con una mezcla de socarronería y descontento, recordaron durante muchos años los vecinos de un poblado como hay muchos, con unas cuantas casas de ricos y muchos pobres sin casa.

La noticia conmocionó al pueblo. La hija del alcalde, político con posibilidades, educada en México y que hablaba inglés, volvería al pueblo para casarse con un ingeniero de la capital. Con el anuncio de la boda, el mandamás puso en movimiento a todo el pueblo. Citó por grupos a los vecinos, ricos y pobres, anunciándoles que para ocasión tan solemne, el pueblo tendría el honor de recibir al señor obispo, quien celebraría el matrimonio; al señor gobernador, a su secretario particular, al secretario de gobierno y al tesoro del estado, que serían testigos de la boda civil; a los senadores, y a los diputados federales y locales —mis amigos, aclaró— y a... toda una copiosa lista de influyentes y funcionarios, que jubilosamente repasaba.

Además, vendrían los invitados del novio, quien pertenecía —sentenció el alcalde— "a una de las familias más prominentes y distinguidas de México". Oportunidad como esa, no volvería a tenerla el pueblo en muchos años, tal vez nunca. Era pues indispensable que todos —el ayuntamiento y los vecinos— se empuñaran en quedar lo mejor posible, para que los visitantes fueran atendidos como en sus propias casas, sin motivo alguno de queja para que al irse, además de llevar un buen recuerdo, quedaran favorablemente inclinados hacia los del lugar.

(V: Las Olimpiadas P. 4 C. 3)

Rechazan los Senadores la Reelección

MEXICO, 24 (AEE).— Por unanimidad de 47 votos la Cámara de Senadores en su sesión de hoy acordó no aprobar la iniciativa de reformas al artículo 59 constitucional, proveniente de la Cámara de Diputados y que el expediente fuera devuelto. En tal virtud los diputados no podrán ser reelectos para un segundo período inmediato.

Se afirmó en el dictamen que todas las finalidades que los diputados consideraban viables de alcanzar con la reforma al artículo citado, se están realizando paulatinamente como

resultado de la madurez política del pueblo mexicano y del avance democrático del país, dentro de las normas de nuestra Carta Magna y se llegará a las metas anheladas sin necesidad de reformar la Constitución.

El dictamen sobre la iniciativa de reforma mereció el aplauso de la asamblea por su claridad y la fuerza de sus argumentos.

Precisaron las comisiones que para llegar a conclusiones definitivas, en ese asunto, se construyeron al examen de la situación que plantea esas finalidades "que reconocemos plausibles y concebidas con un pro-

pósito de avance social y político que den ser realizadas en el marco de la Constitución vigente o si se hace indiscutible la reforma que propone la Cámara de Diputados.

En la parte final de su dictamen las comisiones consideraron que si la Constitución ofrece los medios jurídicos de bien probada eficacia, para lograr en esta hora el desenvolvimiento cívico que es el anhelo de los mexicanos y que inspiró a los miembros de la Cámara de Diputados al aprobarse la reforma, dicha reforma es actualmente necesaria.

El dictamen sobre la iniciativa de reforma mereció el aplauso de la asamblea por su claridad y la fuerza de sus argumentos.

Precisaron las comisiones que para llegar a conclusiones definitivas, en ese asunto, se construyeron al examen de la situación que plantea esas finalidades "que reconocemos plausibles y concebidas con un pro-

TIEMPO
Lluvias
Ligeras